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USHUAIA 

EL INTENDENTE PEREZ ACOMPAÑÓ EL CIERRE 
DE LAS OLIMPIADAS ESTUDIANTILES 

Crece la desocupación en el sector comercial ante el cierre de locales producto 
de la recesión. Almaceneros y comerciantes advierten: “La gente 
dejó de comprar todo lo que no es indispensable”.

QUEDÓ 
INAUGURADA 
LA PLAZA 
‘NUNCA JAMÁS’ 

FESTEJARON 
PAVLOV, 
GARCIA, RIVAS Y 
RODRIGUEZ 

Cientos de estudiantes participaron del evento que se realizó a pura música y 
premios en el polideportivo Margalot. con la presencia de las juventudes 
y sus familias. 

CONTINÚAN LAS INICIATIVAS TRAS LA 
FINALIZACIÓN DEL PROGRAMA PROHUERTA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

INTA

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE
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Pese a la discontinuación del programa, el INTA sigue organizando ferias 
quincenales y talleres en centros de salud y educativos, entre otras iniciativas.

GOBIERNO AMPLÍA LA CONVOCATORIA 
PARA FRENAR LA SUBA DEL GAS
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AMPARO

El gobernador Gustavo Melella convocará a los intendentes y organizaciones de 
la sociedad civil a sumarse al amparo judicial, que presentará este 
jueves, contra el aumento de tarifas. PÁG.  6

Bajo el ala de la APKU 2000, 
una treintena de pilotos dejaron 
triunfos para Juan Cruz Rodriguez 
(Cadetes), Joaquin Rivas (Sudam 
Juniors), Luca Garcia (Sudam 
Seniors) y Emilio 
Pavlov (Cajeros 4T).

KARTING

El proyecto, que comenzó a 
gestarse en el año 2009 de 
manera autogestiva, fue pensado 
y trabajado por los propios 
vecinos de Barrio Dos Banderas, 
con el Ejecutivo 
Municipal. 

CRISIS DEL COMERCIO: “TODOS 
LOS SECTORES ESTÁN CAYENDO”

PÁG. 6
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El sector de almaceneros y comercios de Río Grande enfrenta una crisis profunda debido a la recesión, despidos en la industria y un 
aumento descomunal en las tarifas de servicios públicos.

CRISIS DEL COMERCIO EN RÍO GRANDE: 
“TODOS LOS SECTORES ESTÁN CAYENDO”

Luis Schreiber, referente de Almace-
neros de la ciudad de Río Grande, co-
mentó por FM Master’s sobre la situa-
ción general del sector. Scribher señaló 
que “el sector de almaceneros y del co-
mercio en general está atravesando una 
profunda crisis, sobre todo en la ciu-
dad del Norte golpeada por la recesión 
y los despidos en la industria”. A esto 
se suma “el aumento descomunal que 
hubo esta semana en las tarifas de gas”.

La situación es difícil para los co-
merciantes, quienes enfrentan desafíos 
diarios para mantener sus negocios a 
flote. Schreiber destacó: “La situación 
es difícil porque además de estar todos 
los días peleando y buscando cómo sos-
tener los negocios, venimos de un golpe 
fuerte también con el tema de la luz que 
en tres meses subió un 300%. Ahora el 
gas, que es insostenible”. Según Schrei-
ber, si estas tarifas no son revisadas, 
“van a cerrar muchos comercios. Las 
tarifas son de 1.600%”.  

Un caso específico que mencionó 
el referente de almaceneros es el de un 
lavadero cercano a su negocio: “El lava-
dero que está enfrente de mi negocio de 
$5.800 que pagaba le vino una boleta de 
$92.000”. Y agregó: “La gente está redu-

ciendo sus gastos significativamente. 
Están cuidando el peso porque no lle-
gan, no porque no quieren. La calidad 
de vida se está perdiendo porque no 
llegamos”.

La desocupación también está en 
aumento, lo que contribuye al cierre 
de más comercios. “Hay una desocu-
pación cada vez más grande, van ce-
rrando comercio. Te lo dice el mismo 
sindicato. Esto está pasando en todo el 
comercio en general. Quizás los alma-
cenes somos los últimos que vamos a 
resistir, porque se trata de comida”, se-

ñaló Schreiber.
El impacto del reciente aumento en 

las tarifas de gas ha sido particularmen-
te devastador. “Ahora con este impacto 
del gas es insostenible. Se trata de un 
sueldo más casi. Si te pones a pensar en 
la energía entre gas y luz, tenés un em-
pleado más”, comentó. El almacenero 
observa que todos los sectores están 
siendo afectados: “No veo que haya un 
sector que la esté pasando bien. Todos 
los sectores están cayendo”.

Comparando la situación actual con 
crisis anteriores, Schreiber rememoró: 

“En la época de Alfonsín, con la hiper-
inflación salíamos corriendo a comprar 
mercadería porque, si bien no alcanza-
ba y cambiaba hora a hora la mercade-
ría de precio, se seguía trabajando. Era 
algo raro, porque el sueldo también 
seguía aumentando. En este caso no. 
Era una crisis muy diferente. Yo veo que 
todos los indicadores tiran para abajo”. 
También recordó la crisis durante el 
menemismo con una “desocupación 
altísima y donde está bien, teníamos 
un dólar un peso, pero nadie tenía un 
peso”. 

Los hábitos de consumo de la gente 
han cambiado drásticamente debido a 
la situación económica actual. “La gen-
te dejó de comprar todo lo que no es in-
dispensable. Por ejemplo, uno veía que 
se reunían el fin de semana con amigos 
y compraban un poco más de carne, un 
poco más de vino, algún vinito de mejor 
calidad, un poco de gaseosa. Ahora eso 
no pasa porque la gente ha cambiado 
los hábitos de consumo. Viven el día a 
día. Llevan lo justo y necesario para no 
tirar nada. Antes llevaba una gaseosa de 
primera calidad y ahora lleva una ga-
seosa de otra marca más barata o jugo 
en sobre”, concluyó Schreiber.

SELE VERA ESTARÁ EN 
LOS FESTEJOS DEL 25 DE 
MAYO EN TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin se pre-
para para celebrar el 25 de mayo con 
una gran peña revolucionaria y soli-
daria. La celebración tendrá lugar el 
sábado 25 de mayo a las 20:00 horas 
en el Polideportivo Ezequiel Rivero y 
contará con la participación de ins-
tituciones, artistas y grupos locales y 
nacionales.

Además de ser una celebración 
cultural, esta peña tiene un fuerte 
componente solidario. La entrada 
será un alimento no perecedero, es-
pecíficamente 2 litros de leche, 2 kilos 
de azúcar y/o 2 kilos de harina. Todo 
lo recolectado será donado al Meren-
dero Corazones Solidarios, que nece-
sita especialmente estos productos 
para afrontar el difícil momento que 

atraviesa la comunidad.
Los talleres municipales de folclo-

re y las escuelas de Tolhuin han sido 
convocados para presentar interven-
ciones alusivas a la fecha patria. Estas 
presentaciones resaltarán la impor-
tancia del 25 de mayo y mostrarán el 
talento y la dedicación de la comuni-
dad educativa. Además, el Ballet Mu-
nicipal de Tolhuin, que engalana los 
eventos desde el 50º aniversario de la 
ciudad también estará presente, ofre-
ciendo su arte y cultura en esta cele-
bración especial.

Entre los artistas destacados, se en-
cuentra Rocío Barquet, una talentosa 
cantante de Río Grande considerada 
una promesa del folclore fueguino.

El gran cierre estará a cargo de Sele 

GRAN PEÑA 

Vera y Los Pampas. Sele Vera es una re-
conocida artista rionegrina que a sus 
21 años se ganó un lugar en los esce-
narios del folklore argentino, saltando 
a la fama a partir de la publicación de 
videos en Youtube y TikTok, para luego 
presentarse en los eventos más impor-
tantes del país.

El intendente de Tolhuin, Daniel 

Harrington, expresó su entusiasmo 
por el evento: “Es una alegría enorme 
poder organizar esta peña que no solo 
celebra nuestra historia y cultura, sino 
que también ayuda a quienes más lo 
necesitan. Estamos seguros de que la 
comunidad responderá con la genero-
sidad y el espíritu solidario que siem-
pre nos caracteriza”.

RÍO GRANDE
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LEGISLATURA 

La primera semana de junio se concretará una nueva sesión de la Legislatura donde Matías Lapadula presentará un proyecto de ley 
relacionado con resignificar el Día de la Soberanía.

En diálogo con FM Master’s, Lapa-
dula explicó que el proyecto lo viene 
trabajando desde hace tiempo. “Lo te-
nía preparado desde antes de asumir. 
Temáticas que yo quería trabajar mu-
cho sobre cuestiones de soberanía, no 
sólo sobre nuestras Islas Malvinas y el 
Atlántico Sur, sino también consolidar 
a nuestra provincia como provincia bi-
continental y con esa proyección que 
debemos tener, fortalecer y consolidar 
hacia nuestra Antártida”.

El legislador detalló que el proyec-
to estaba muy avanzado y que deci-
dió presentarlo ahora por “cuestiones 
ajenas a la provincia y que salieron en 
algunos medios”. Consideró necesario 
avanzar y presentarlo como una res-
puesta a dicha información, sintiendo 
que era el momento adecuado. “Sobre 
todo teniendo en cuenta esta vincula-
ción que queremos hacer con nuestra 
Ley de Promoción Industrial con la 
cuestión de la soberanía”, explicó.

Lapadula subrayó la pertinencia 
de presentar el proyecto en el marco 
del 16 de junio, día en que se cum-
plieron 52 años de la sanción de la Ley 
de Promoción Industrial. “Me pareció 
pertinente la fecha para presentarlo, 
vincularlo y que todos entendamos 

PRESENTAN PROYECTO PARA RESIGNIFICAR 
EL DÍA DE LA SOBERANÍA

que nuestro régimen de promoción 
industrial también está vinculado a la 
cuestión de nuestra soberanía, nues-
tra presencia en el Atlántico Sur, del 
desarrollo y consolidación de lo que 
es el país y la provincia bicontinental”, 
añadió.

Asimismo, destacó la importancia 
del 20 de noviembre, Día de la Sobera-
nía Nacional, como una fecha históri-

ca en la que Argentina se plantó contra 
las potencias extranjeras de Francia e 
Inglaterra para ejercer control y sobera-
nía sobre los ríos interiores. “Esa fecha, 
que significó el inicio de esta posición 
de nuestro país de tener ese control y 
esa soberanía sobre sus territorios, me 
parece que fue importante para po-
nerla también como fecha para que la 
Legislatura de la provincia de Tierra del 

Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur tenga esta sesión”, señaló.

En los últimos días, trascendió una 
noticia sobre el hallazgo de petróleo 
en el sector antártico reclamado por 
Argentina, Chile y el Reino Unido, lo 
que generó controversia debido a la 
prohibición de exploración y explota-
ción bajo el Tratado Antártico. Al res-
pecto, Lapadula comentó: “Más allá de 
que esto pudo haber sido casual, por-
que si bien no está permitida la explo-
ración y la explotación de los recursos 
naturales o cualquier actividad econó-
mica en la región antártica por el Tra-
tado Antártico, pudo haberse dado de 
casualidad en el marco de alguna in-
vestigación geológica científica”.

Sin embargo, “lo que a mí me llamó 
la atención, es que en los medios del 
mundo la noticia salió como un hallazgo 
en la región antártica británica. Algo que 
no podemos aceptar de ninguna mane-
ra porque este descubrimiento fue, jus-
tamente, en la Antártida Argentina. Que 
Inglaterra tenga una pretensión sobre 
ese sector a través de su ocupación ilegal 
en nuestras Islas Malvinas me parece un 
despropósito. No podemos permitir que 
la noticia en el mundo se conozca de esa 
manera”, concluyó el legislador.
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FERRO ExPLICÓ QUE “ESTE 
CUARTO CONGRESO DE 

INDUSTRIAS TECNOLÓGICAS 
DE RÍO GRANDE ES LA 

INSTANCIA, EL MOMENTO 
DEL AÑO QUE NOS PERMITE 

PONER A RÍO GRANDE EN 
LA AGENDA NACIONAL, 
EN LA AGENDA DE LA 

INNOVACIÓN, EN LA AGENDA 
DEL CONOCIMIENTO, 
EN LA AGENDA DE LA 

TECNOLOGÍA”. 

RÍO GRANDE

La cuarta edición del Congreso de 
Industrias Tecnológicas, organizada por 
la Subsecretaría de Innovación Pública, 
tuvo lugar en Río Grande los días 17 y 
18 de mayo. Gonzalo Ferro, secretario 
de Gestión Ciudadana, habló sobre las 
jornadas en una entrevista en FM Mas-
ter’s, donde destacó los objetivos y los 

Se llevó a cabo el 4° Congreso de Industrias Tecnológicas en Río Grande. La Subsecretaría de Innovación Pública busca consolidar a 
la ciudad como un referente nacional en tecnología y conocimiento.

desafíos de la educación científica en 
la ciudad.

Ferro explicó que “este cuarto con-
greso de industrias tecnológicas de Río 
Grande es la instancia, el momento 
del año que nos permite poner a Río 
Grande en la agenda nacional, en la 
agenda de la innovación, en la agenda 

del conocimiento, en la agenda de la 
tecnología”. Además, señaló la impor-
tancia de “potenciar las capacidades 
que tenemos en Río Grande y también 
sumar conocimiento, herramientas de 
expositores que vienen a este congre-
so que son de primer nivel. Muchos 
del ámbito académico, otros del ám-
bito científico, otros del sector privado 
también”.

El congreso se estructuró en torno 
a dos ejes principales uno “fue sobe-
ranía tecnológica, que es pensar cómo 
nos corremos del lado de meros usua-
rios de la tecnología, para pasar a es-
timular las habilidades, las capacida-
des, la imaginación y convertirnos en 
creadores, en desarrolladores de tec-
nología”, explicó Ferro. En la primera 
jornada, se centraron en la industria 
del software y los videojuegos, mien-
tras que la segunda jornada abordó la 
educación digital, destacando la im-
portancia de integrar la tecnología en 
los métodos de enseñanza.

En este sentido, Ferro enfatizó la 
necesidad de “perder algunos miedos, 
salir de algunas metodologías de en-
señanza más tradicionales, o en algún 
punto conservadoras, y comprender 
que las infancias y las juventudes son 
nativas digitales que tienen un contac-
to, una inmediatez y un uso intensivo 

BALANCE DEL 4° CONGRESO DE INDUSTRIAS TECNOLÓGICAS 

de la tecnología permanente y cómo a 
partir de comprender ese fenómeno 
podemos repensar todas las instancias 
vinculadas a la educación y el aprendi-
zaje”. Durante el congreso, docentes y 
estudiantes exploraron herramientas 
como la inteligencia artificial generati-
va, videojuegos como herramientas lú-
dicas en el aula, y experiencias de rea-
lidad virtual orientadas a la educación.

La ciudad de Río Grande ya cuenta 
con un espacio tecnológico avanzado 
ubicado en calle Pellegrini, donde se 
forman jóvenes en áreas como progra-
mación, desarrollo, artes audiovisuales 
y robótica. “El año pasado llevamos esa 
misma política, ese mismo programa 
de formación, a un nuevo centro de for-
mación tecnológica que inauguramos 
con el intendente Martín Pérez en el 
barrio CAP, en la zona Sur de la ciudad”, 
comentó el funcionario, subrayando la 
importancia de extender las oportuni-
dades de formación tecnológica a toda 
la comunidad.

Por otro lado, el municipio riogran-
dense ha implementado los nodos de 
inclusión tecnológica, “un programa en 
crecimiento que ya involucra a más de 
100 instituciones de Río Grande, inclui-
das asociaciones civiles, fundaciones, 
clubes de barrio, comedores barriales, 
grupos scouts, sindicatos y escuelas”, 
señaló Ferro.

Finalmente, Ferro destacó la vincu-
lación entre la formación tecnológica y 
el sistema productivo local. “Río Gran-
de concentra el 80% de la actividad in-
dustrial de Tierra del Fuego, la actividad 
económica central es la industria elec-
trónica de consumo masivo. Entonces, 
parte de defenderla pasa por pensar de 
qué manera ampliamos y diversifica-
mos esa actividad económica y la eco-
nomía del conocimiento puede ser un 
camino, una oportunidad”.

El congreso cuenta con la resolución 
del Ministerio de Educación de la Pro-
vincia, lo cual permite que los docentes 
participantes puedan acreditar puntaje 
docente tras finalizar la jornada con un 
examen de acreditación de los conteni-
dos.
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GREMIALES

A casi un año y medio del traspaso de la planta de Ambassador a manos del grupo Mirgor, los trabajadores aún esperan respuestas 
sobre su futuro laboral.

Tras muchas negociaciones en sep-
tiembre del año pasado, se concretó el 
traspaso de la planta de Ambassador 
al grupo Mirgor. Sin embargo, aunque 
Mirgor hizo muchas promesas antes y 
después de hacerse cargo de la planta 
en diciembre de 2022, el tiempo ha pa-
sado y pocas cosas se han concretado. 
Los propios empresarios destacaron el 
trabajo que hicieron los empleados para 
mantener la fábrica en funcionamien-
to. Sobre esta situación, Sandra Ragusa 
compartió sus preocupaciones y la de 
sus compañeros.

“Mirgor, cuando se hizo cargo de la 
planta en diciembre del 2022, hace ya 
casi un año y medio, dentro del expe-
diente firmaron que se comprometían a 
pagar 18 meses de sueldo. Como un con-
trato de 18 meses que está llegando a su 
fin en el mes de julio y todavía no dan 
respuesta a los trabajadores sobre qué 
es lo que tienen proyectado hacer en ese 
galpón”, explicó Ragusa.

En aquel tiempo fueron citados a 
reuniones, y en una ocasión el Jefe de 
Recursos Humanos de Mirgor se com-
prometió a mantener el contacto con el 
personal. “Nunca más dieron respues-
ta de nada. Hay compañeros que han 

INCERTIDUMBRE ENTRE LOS TRABAJADORES 
DE AMBASSADOR POR SU FUTURO LABORAL

hecho escritos, llaman por teléfono y 
nadie les da una respuesta”, comentó.

La incertidumbre laboral persiste 
entre los trabajadores, quienes cons-
tantemente piden que se reabran las 
puertas de la fábrica para volver a sus 
puestos. En este sentido Ragusa enfati-
zó: “Nadie da ningún tipo de respues-
ta, entonces el grupo de trabajadores 
necesita saber qué va a hacer Mirgor, 
porque tampoco hay que esperar que 
llegue la finalización del contrato para 
saber qué es lo que van a hacer con la 
gente”.

Cuando se les convocó a reuniones 
en su momento, los trabajadores man-
tenían la esperanza de una pronta reac-
tivación de la fábrica. “En ese momento 
había mucha ilusión de que se vuelvan 
a abrir las puertas, había mucha alga-
rabía. Estábamos todos muy conten-
tos porque se había logrado vender la 
fábrica y qué más que destacar en ese 
momento, y hasta el día de hoy tam-
bién, no lo vamos a minimizar, que 
estén pagando el sueldo por un año y 
medio”, señaló Ragusa.

La situación laboral actual es in-

cierta para muchos de los antiguos em-
pleados de Ambassador. “La nómina 
de trabajadores en el momento en que 
desaparecen los dueños de Ambassa-
dor, éramos 59. Cuando nos quedamos 
al resguardo de la fábrica, quedamos 28 
trabajadores. O sea que la lucha se llevó 
a cabo con 28 trabajadores”, detalló Ra-
gusa. Con el paso del tiempo, el fallo del 
juez estableció que la resolución fuera 
igual para los 59 trabajadores, aunque 
muchos de ellos trabajaban en otra plan-
ta y recibían sueldos, vacaciones y agui-
naldos.

Hoy en día, el número exacto de tra-
bajadores que podrían regresar a sus 
puestos es incierto. “En la actualidad 
no sabría decirte qué cantidad exacta 
es la que podría volver a trabajar por-
que hay mucha gente que se fue de la 
isla, otra gente encontró otros trabajos. 
En aquel momento ya había gente que 
hacía changas, porque no se puede vivir 
sin trabajar, otros nos jubilamos y así es 
como ha quedado un grupo reducido de 
gente. 

Pero podría decir que aproximada-
mente entre 20 y 30 personas todavía se 
ilusionan con seguir trabajando”, con-
cluyó Ragusa.
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En esta nueva edición participaron cientos de estudiantes de diferentes colegios secundarios de la ciudad, quienes realizaron durante 
estos meses competencias con temáticas culturales, solidarias y deportivas. El gran cierre se realizó a pura música, diversión y premios 
en el polideportivo Carlos Margalot con la presencia de las juventudes y sus familias. 

EL INTENDENTE PEREZ ACOMPAÑÓ EL 
CIERRE DE LAS OLIMPIADAS ESTUDIANTILES 

El intendente Martín Perez acom-
pañó a las juventudes riograndenses 
en el gran cierre y premiación de las 
Olimpiadas Estudiantiles 2024, orga-
nizadas por la Dirección de Juventudes 
del Municipio. 

Fruto del trabajo que realizaron las 
y los estudiantes dentro este mes y me-
dio de competencias, se recolectaron 
más de 10.000 litros de leche y 15.000 
kg de alimentos no perecederos, que 
será donada a diferentes comedores y 
merenderos de la ciudad.

Como recompensa a esta colecta y 
el resultado de las diferentes compe-
tencias realizadas, el Centro Polivalen-
te de Arte se consagró tetracampeón 
de las Olimpiadas Estudiantiles. El se-
gundo puesto fue para el colegio Don 
Bosco y el tercero fue para el Colegio 
República Argentina. El evento termi-
nó con una gran fiesta con sorteos y la 
presencia de diferentes DJ locales para 
la diversión de los presentes.

Al respecto, el intendente Martín Pe-
rez expresó que “nos llena de alegría ver 
a nuestras juventudes felices, compi-
tiendo sanamente. Las olimpiadas es-
tudiantiles son una parte fundamental 
de las acciones que llevamos adelante 
para nuestros jóvenes en la ciudad” y 
remarcó que “nosotros estamos para 
acompañarlos en esta etapa hermosa 
de sus vidas. Por eso tenemos nuestro 

sistema de becas para ayudarlos en sus 
estudios, el boleto gratuito de transpor-
te público, los Espacios jóvenes, la in-
fraestructura deportiva y nuestra Casa 
de Jóvenes Fueguinos en La Plata”. 

Por último, el Intendente adelantó 
que “este año vamos a inaugurar una 
nueva casa en Córdoba, para todos los 
chicos y chicas fueguinos que estudian 
allá”.

Por su parte, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro sostuvo 

que “las juventudes riograndenses es-
tán en el centro de las acciones y po-
líticas que llevamos adelante desde el 
Municipio, construyendo una ciudad 
integrada y de oportunidades”. En tan-
to, indicó que “nuestro compromiso 
con la Promo 2024 es que puedan lle-
varse los mejores recuerdos de su paso 
por el último año del secundario y que 
tengan las herramientas para desarro-
llar su proyecto de vida”.

Por último, el director de Juventu-

des, Gustavo Casariego, sostuvo que 
“un año más concluimos con las Olim-
piadas Estudiantiles en nuestra ciu-
dad, habiendo cumplido el objetivo de 
construir comunidad entre los estu-
diantes. Estamos convencidos del rol 
protagónico de nuestras juventudes, 
su espíritu solidario, su potencial em-
prendedor para cumplir sus objetivos, 
acciones que nos demuestran una vez 
más que Río Grande tiene un presente 
y un futuro prósperos”.

GOBIERNO CONVOCA A 
INSTITUCIONES Y A LA 
SOCIEDAD CIVIL PARA 
FRENAR LA SUBA DEL GAS

El próximo jueves 23, el Goberna-
dor Gustavo Melella realizará la pre-
sentación formal, donde convocará a 
los Intendentes de Ushuaia; Tolhuin y 
Río Grande a sumarse a la iniciativa, 
así como asociaciones; instituciones; 
organizaciones civiles; sociales; sin-
dicales; clubes deportivos; comer-
cios; industrias; entre otros. 

Al respecto, Melella sostuvo que 
“desde el Gobierno de la Provincia to-
mamos esta determinación para de-
fender no solo el bolsillo de las fami-
lias fueguinas, sino también permitir 
que nuestras industrias, comercios, 
clubes y organizaciones civiles pue-
dan seguir funcionando, porque un 
aumento de estas características no 
se puede afrontar”.

“Estamos acercándonos desde las 
diversas áreas de Gobierno provincial 
a todos los sectores para que se su-
men y acompañen la medida y toda 
la sociedad fueguina pueda estar re-

presentada en el reclamo”, confirmó 
el Gobernador. 

En ese sentido, el Mandatario 
ponderó el compromiso de la socie-
dad fueguina, asegurando que “las y 
los fueguinos, en distintas oportuni-
dades, demostramos que entre todos 
hemos salido adelante de diversas 
situaciones complejas, por eso es im-
portante que una vez más, nos una-
mos para frenar esta suba desmedida 
del gas”.

Por su parte, el ministro de Ener-
gía, Alejandro Aguirre, recordó que 
“somos una de las mayores provin-
cias productoras de gas del país y no 
podemos permitir un aumento de ta-
rifas como el  que se está recibiendo 
por estos días. Estamos trabajando 
junto al área de Legal y Técnica de 
Gobierno y al Fiscal de Estado para 
iniciar esta medida judicial que cree-
mos es lo que corresponde”, insistió.

Sobre esto, el secretario de De-

portes de la Provincia, Matías Runín, 
recordó que “estamos hablando con 
diversas instituciones deportivas y 
clubes y nos advierten que están reci-
biendo facturas impagables, teniendo 
en cuenta que en estas épocas del año 
se exige mayor uso de la calefacción 
en los gimnasios, por eso es que la si-
tuación es muy preocupante y nuestra 
intención es tener la voz de la gente del 
deporte fueguino”.

Del mismo modo, se refirió el secre-
tario de Representación Política, Fede-
rico Giménez, respecto de la partici-
pación de las diversas organizaciones 

de la sociedad civil fueguina para ser 
parte de este recurso. “Todas las fue-
guinas y los fueguinos deben tener la 
posibilidad de ser parte de esto, y en 
eso se está trabajando”.

“Los vecinos comunes, los que no 
están en algún tipo de organización 
deben tener voz en esto, por eso va-
mos a buscar el respaldo a la calle de 
las ciudades para que los y las fuegui-
nas plasmen su firma y so desconten-
to con estos aumentos desmesura-
dos”, sostuvo por su parte Federico 
Velázquez, secretario de Coordina-
ción en la ciudad de Tolhuin.

AMPARO

RÍO GRANDE
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Pese a la discontinuación del programa Prohuerta, el INTA mantiene sus actividades de capacitación y vinculación con la comunidad, 
organizando ferias quincenales y talleres en centros de salud y educativos, entre otras iniciativas.

CONTINÚAN LAS INICIATIVAS TRAS LA 
FINALIZACIÓN DEL PROGRAMA PROHUERTA

El Prohuerta, un programa muy 
arraigado en la sociedad, lamenta-
blemente ha sido descontinuado. Sin 
embargo, las actividades del Instituto 
Nacional de Tecnología Agropecuaria 
(INTA) continúan con un fuerte vín-
culo comunitario. El INTA sigue ade-
lante con muchas de sus iniciativas, 
incluyendo ferias y charlas periódicas 
en sus instalaciones.

“El INTA es una institución con 
mucho vínculo con la comunidad. 
Aunque se disolvió el programa Pro-
huerta, ellos siguen con muchas ac-
tividades vinculadas. Cada dos se-
manas, por ejemplo, hay ferias en 
sus instalaciones donde también dan 
charlas y demás”, explicó Katia Pohjo-
la del INTA en diálogo con FM Mas-
ter’s.

Estas actividades no se limitan a 
un solo lugar. “Tenemos una cuestión 
de territorialidad, que es un lugar un 
poco más chico que en otros lugares y 
Prohuerta y el INTA siempre estuvie-
ron totalmente vinculados en nuestra 
zona”, señaló Pohjola. A pesar de la 
disolución del Prohuerta, las activi-
dades del INTA continúan tanto en 
Río Grande como en Ushuaia, abas-
teciendo a la ciudad de Tolhuin en la 
medida de lo posible.

La expansión y la reestructuración 
del equipo del INTA han traído con-
sigo nuevos retos. “El equipo de INTA 
se amplió el año pasado y pasó a otra 
jerarquía. Ahora somos experimental, 
y eso trajo también nuevos profesio-
nales y nuevos desafíos”, destacó la 
entrevistada.

En cuanto a la organización de las 
ferias, la técnica explicó: “La progra-
mación es anual, pero dentro del año 
es estacional. El año pasado desde el 
arranque de las ferias fue, más o me-
nos, la última semana de noviembre. 
Lo que hicimos, por primera vez, fue 
programar toda la feria hasta el cierre. 
Se organizó junto al Cambio Rural, el 
frutihortícola y el avícola”. Las ferias 
se llevan a cabo cada 15 días, con una 
gran feria por la tarde y una más pe-
queña solo para productores por la 
mañana.

El INTA también se ha enfocado en 
la realización de talleres en los cen-
tros de salud. “Desde el año pasado se 
están dando muchas movidas en los 
centros de salud. Algunos tienen pro-
yectos de huerta”, indicó Katia. Actual-
mente, está acompañando el proyec-
to de Huerta del Centro de Atención 
Primaria de la Salud N° 9 de Andorra, 
donde se ofrecen charlas abiertas a la 
comunidad todos los lunes.

Esta iniciativa se ha extendido a 
otros centros. “Además del centro de 
salud de Andorra, también en las 640, 
en el Pipo y en otros lados empeza-
mos a generar esta actividad de huerta 
y de alimentación dentro de los cen-
tros de salud”, añadió Pohjola. Estos 
proyectos buscan ofrecer información 
valiosa para el bienestar y una buena 
alimentación, más allá de la atención 
médica tradicional.

Además, el INTA, junto con el Ce-
flu (Centro Educativo y de Formación 
Laboral Ushuaia), dicta una capaci-

tación anual en producción hortícola 
en la provincia para adultos. “Es un 
trayecto teórico práctico de dos cua-
trimestres en los cuales las personas 
pasan por todas las estaciones del año 
viendo qué hay que hacer en la huerta 
y las prácticas las hacemos junto a los 

productores”, explicó Pohjola.
A pesar de la finalización del pro-

grama Prohuerta, el INTA sigue de-
mostrando su compromiso con la 
comunidad, ofreciendo recursos y ca-
pacitación que benefician a diversos 
sectores de la sociedad.

INTA
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NIÑOS BIÓLOGOS

Se lanzó la campaña “Cuidalo desde el grampón” donde niños y niñas de Tierra del Fuego explican entre risas, chistes y juegos, todo 
lo que saben del mar. Los videos están disponibles en Youtube.

LOS GUARDIANES DEL MAR FUEGUINO 

“¡Parece que es de plástico!”, dice 
una niña divertida que por primera 
vez en su vida, mira y toca una esponja 
marina en “Cuidalo desde el grampón”. 
Otra niña lo descubre: “¡es una esponja 
de mar!”. Una mantarraya “es algo que 
tiene una mantita y hace así”, dice otra 
niña agitando los brazos y que estalla 
de risa cuando el biólogo le pregunta si 
se puede usar cuando se tiene frío. 

Dentro de las muchas formas que 
existen de conocer el mar, la imagina-
ción de los niños y niñas propone un 
abordaje que muestra otra perspectiva 
sobre el mundo sumergido y su enten-
dimiento, ofreciendo distintas visiones 
sobre los ecosistemas que viven en las 
costas de Tierra del Fuego y que mu-
chos desconocen.

La Fundación Por El Mar se encuen-
tra llevando adelante una acción deno-
minada “Cuidalo desde el grampón”, 
llamando a la concientización sobre la 
necesidad de proteger los bosques su-
mergidos de macroalgas que habitan en 
las costas fueguinas. Para ello, filmaron 
y editaron 8 videos, dándole voz a las 
infancias de Tierra del Fuego, mediante 
encuentros divertidos y educativos en-
tre niños y biólogos, que se podrán en 
ver en las redes sociales de PEM (esta 
semana por YouTube, y el resto, durante 
mayo, en Instagram y Tik Tok).

Romina Celeste Miguez es directora 
de Comunicación de la Fundación Por 
El Mar y estuvo a cargo de la dirección 
creativa y la producción de los videos, 
en los que se entrevistó a 14 niños y ni-
ñas en un set de filmación y luego en la 
costa de Ushuaia. “Hay muchas mane-
ras de transmitir un mensaje; en esta 
oportunidad, nos pareció importante 
pasarles el micrófono a los adultos y 

adultas del futuro. Desde Por El Mar, 
queremos que más personas conoz-
can, abracen y protejan el mar y su 
ecosistema de bosques de macroalgas 
de la Patagonia”, explica Romina.

La “Liga del Mar”, el programa de 
voluntariado de PEM (un espacio que 
ofrece la fundación a la comunidad 
para que las personas interesadas en 
la conservación marina puedan par-
ticipar y colaborar) llevó adelante esta 
innovadora propuesta de difusión de 
la cultura marina. Uno de sus coordi-
nadores, Francisco Marcó Berberian, 
es estudiante avanzado de biología y 
participó de las filmaciones toman-
do el rol de “el que sabe” en el set de 
grabación, como una forma de que 
los chicos se acerquen a la informa-
ción científica. Allí, conversó con ellos, 
mostrándoles distintas criaturas del 
mar y explicando que esos seres vivos 
forman parte de los ecosistemas que 
habitan las costas fueguinas, al igual 
que los bosques de macroalgas. 

El objetivo de este tipo de acciones 
radica en buscar que, desde una ex-
periencia basada en los sentimientos, 
los niños y niñas puedan empoderar-
se y entender la necesidad de proteger 
estos ecosistemas tan importantes, 
no sólo para su lugar, sino para todo 
el planeta. Cuidarlos “desde el gram-
pón”, significa protegerlos desde su 
base, en su crecimiento. Los bosques 
de macroalgas, además de brindar oxí-
geno al mar, son hogar y alimento de 
muchas especies.

“El imaginario infantil ofrece un 
universo de representaciones y sen-
timientos, difícil de pasar por alto. 
Quizás, ellos tengan la respuesta y sea 
hora de empezar a escucharlos”, opina 

Miguez. “Los videos son el resultado de 
dos días de compartir con las familias 
que confiaron en nosotros; de explorar 
y conocer las especies que habitan el 
Mar Argentino, a través de juego y pro-
puestas lúdicas”.

Las respuestas de las infancias re-
sultaron tan interesantes, que los adul-
tos quedaron rápidamente sorprendi-
dos. “Pude ver el mar desde sus ojos 
-relata Francisco. A veces, pensamos 
el mar de manera demasiado científi-
ca y, en realidad, hay una perspectiva 
humana que es muy particular. Estos 
intercambios y esta manera de adap-
tar el discurso y los materiales para ge-
nerar impacto y empatía con cada uno 
de los niños que participaron fue algo 
muy lindo”.

“Aunque la propuesta era que los 
chicos se imaginen el mar, con la in-
teracción con ellos, el que terminaba 
imaginando era yo, y me fui sorpren-
diendo de las cosas que iba contando, 
mientras reflexionaba sobre lo que 
uno ya sabe y empieza a valorar más”.

El set, las infancias y el mar
Los 8 videos se realizaron en dis-

tintas jornadas de filmación. Primero 
estuvieron en un estudio y en la se-
gunda jornada fueron a la Playa del 
Monte Susana, en Ushuaia. Francisco 
Marcó Berberian cuenta que el desen-
volvimiento de las infancias en el set 
fue una de las cosas que más lo sor-
prendió. “Al principio, no voy a mentir, 
sentí un poco de miedo. Nunca antes 
había trabajado en un set y con las lu-
ces y las cámaras se generaba mucho 
silencio. Pero me fui olvidando a me-
dida que iban pasando los chicos, fue 
muy linda la interacción entre ellos”. 

En el mismo sentido, dice Romina 
Miguez: “Pensábamos que podía ser 
un desafío que se tratara del primer 
rodaje de los niños y niñas que parti-
ciparon en esta acción. Sin embargo, 
la experiencia nos demostró lo contra-
rio: esta nueva generación de infancias 
está muy acostumbrada a las cámaras 
y al mundo digital, entonces fue muy 
divertido para ellos”.

“En la parte del set, la idea era que 
los chicos empiecen a imaginar y a 

identificarse con las muestras marinas 
que teníamos allí. Desde allí realizamos 
una especie de viaje con la imaginación 
para poder generar la conexión con el 
ecosistema”, detalla Francisco. “El úl-
timo día, cuando fuimos a la playa con 
los chicos, pudieron ver un poco de esa 
fauna, con algas que llegaban hasta la 
costa. Fue como el cierre de oro, des-
pués de hablar de la teoría de lo que se 
podía ver, fuimos al mismo hábitat y, 
así, pudimos mostrarles en persona la 
riqueza de la flora y fauna que hay en 
las costas. Fue algo hermoso y muy en-
riquecedor”.

Entre Francisco y otras dos biólogas 
más, les fueron mostrando a los chicos 
las cosas que, juntos, habían visto en el 
estudio. “Vimos estrellas de mar, mu-
chos bivalvos y macroalgas. También 
jugamos un poquito con el equipo de 
buceo que trajo un buzo, mostrándole 
a los chicos cómo son las inmersiones 
de los científicos que se sumergen a na-
dar entre los bosques de macroalgas del 
lugar”.

El hecho de haber filmado con los 
niños a la costa reforzó el objetivo de 
estimular el aprendizaje y fomentar un 
vínculo distinto con el mar fueguino: 
“Al pasar de ver la estrella marina en al-
cohol en el estudio, a encontrarla en la 
costa y comprobar que existe de verdad 
y que siempre estuvo allí, le da valor y 
genera identificación, al igual que los 
bosques de macroalgas y observar sus 
hojas gigantes. Vimos la sorpresa de los 
chicos y sus ganas de buscar y saber 
más”, explica Francisco.

“Ver el lugar donde habita y saber 
que está tan cerca, achica las distancias 
que a veces se generan con el estilo de 
vida tan desarraigado a la naturaleza 
que tenemos en general los seres huma-
nos, con tanta tecnología y el estilo de 
vida actual. Entonces, este tipo de inte-
racciones es muy valioso para generar 
ese vínculo y que crezca, ya que a partir 
de allí explota la curiosidad. La conexión 
que logramos fue muy linda y divertida, 
realmente fue muy enriquecedor. A ve-
ces, el hecho de cambiar la perspectiva 
y prestarles atención a distintas cosas 
abre un hermoso panorama”.
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Desde el Ministerio de Educación del Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Subsecretaría de Gestión 
Educativa, se llevó adelante en Río Grande y Ushuaia la charla informativa sobre la Campaña Antártica destinada a docentes de nivel 
inicial, primario y modalidades.

SE REALIZÓ LA CHARLA DOCENTE 
SOBRE LA CAMPAÑA ANTÁRTICA

El encuentro tuvo como objetivo 
dar conocer los requisitos y proceso 
de selección y designación docente 
para desempeñarse durante un año en 
la Escuela N° 38 “Presidente Raúl Ri-
cardo Alfonsín” en la Base Antártica 
Conjunta Esperanza, situada en el 
Continente Antártico, según lo es-
tablecido en el Decreto Provincial 
N°769/13.

En Tolhuin el encuentro se rea-
lizará este lunes 20 de mayo, en el 
Centro Cultural “Lola Kiepja” y ya se 
prevé la realización de otras instan-
cias, debido a que esta primera su-
peró las expectativas, contando con 
una gran convocatoria de docentes.

La subsecretaria de Transversali-
dad e Inclusión Educativa, Silvina So-
lohaga, mencionó que “la escuela está 
en un punto muy importante y solo 
nosotros podemos contar con la expe-
riencia de poder ejercer ahí, poner en 
valor ese espacio y ser parte del siste-
ma educativo en un lugar tan alejado 
y cercano para la provincia al mismo 

tiempo”.
La charla estuvo a cargo del docen-

te antártico campaña 2014 y actual 
referente antártico del Ministerio de 
Educación, José Antonio Peix y de la 
docente Liliana Correa, junto con la 
presencia del equipo de la Supervisión 

Escolar.
“Iniciamos con estas instancias por-

que siempre surgen dudas de cómo 
es trabajar allá, qué se necesita, cómo 
realizar los proyectos. En estos espacios 
los docentes pueden consultar y sacar-
se todas las dudas”, mencionó Peix.

Cabe recordar, que la convocatoria 
docente para las campañas antárticas 
comprende al Ministerio de Educa-
ción, la Secretaría de Malvinas, Antár-
tida Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales y el Comando Con-
junto Antártico.

GRAN CONVOCATORIA 
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El Gobierno de Tierra del Fuego AIAS acompañó los actos en Río Grande y Ushuaia por el Día de la Armada Argentina, en el cual se 
recuerda el heroico Combate Naval de Montevideo de 1814 comandado por el Almirante Guillermo Brown.

ACTOS POR EL 210° ANIVERSARIO DE LA 
ARMADA ARGENTINA

En Ushuaia estuvieron presentes, la 
Ministra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Karina Fernández 
y el Secretario de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, Andrés Dachary. En Río 
Grande hizo lo propio el Secretario de 
Enlace con las Fuerzas de Seguridad, 
José Díaz.

Al respecto, la Ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
sostuvo que “en Tierra del Fuego la Ar-
mada ha acompañado el crecimiento y 
desarrollo tanto de Río Grande como 
de Ushuaia desde los comienzos. Es 
una institución presente, una institu-
ción que acompaña y que en los mo-
mentos más difíciles de la provincia 
ha estado al lado de la gestión pública, 
algo que hay que resaltar”.

“Nuestra Armada tiene una gran 
presencia en la defensa de nuestra so-
beranía, pero también tiene un lazo 
hermanado con la población, con la 
sociedad civil. Muchas veces desde la 
gestión llevamos adelante acciones so-
lidarias, actividades de rescate, accio-
nes en situaciones difíciles como fue 
la pandemia o los incendios forestales, 
y la Armada siempre ha acompañado 
porque es una institución que no se 
concibe solo dentro de la actividad mi-

FESTEJOS POR EL PRIMER 
ANIVERSARIO DE LA CASA DE 
LA ALEGRÍA 

Cientos de vecinos y vecinas se 
sumaron a las actividades organi-
zadas por el Gobierno de la Pro-
vincia para conmemorar el primer 
aniversario de la ‘Casa de la Alegría’ 
en la ciudad de Río Grande. 

Durante la jornada se llevó ade-
lante una amplia gama de activida-
des, desde juegos recreativos a rit-
mos urbanos; así como diferentes 
competencias deportivas; espectá-
culos musicales y hasta bautismos 
en aguas frías, entre otras sorpre-
sas preparadas especialmente para 
la ocasión.

Asimismo, el Batallón de Infan-
tería de Marina N°5 ofreció una 
muestra de sus distintas activida-
des, entre ellas la tirolesa; rastreo 
y muestreo militar, así como una 
demostración del izamiento de la 
bandera argentina. 

La Secretaria de Integración Co-
munitaria, Daniela Diaz, expresó 
su satisfacción “por la gran parti-

cipación de los vecinos que se su-
maron a la celebración del primer 
cumpleaños de la Casa de la Ale-
gría”, destacando además “la par-
ticipación y colaboración del Bata-
llón de Infantería de Marina”.

“Pudimos compartir además 
varias actividades recreativas y 
deportivas, los tradicionales infla-
bles, el corte de torta y diferentes 
comidas, así que solamente nos 
queda agradecer la participación 
de todo el equipo del Gobierno de 
la Provincia en esta gran celebra-
ción para Margen Sur”, afirmó.

Del evento participaron diferen-
tes áreas del Gobierno Provincial, 
el Batallón de Infantería de Marina 
N°5, el Club de Campo “La Cima-
rrona” y las ‘Nadadoras del Fin del 
Mundo’ quienes contribuyeron a 
hacer de esta jornada un momento 
inolvidable para toda la comuni-
dad.

EN USHUAIA Y RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

litar sino que siempre está a disposi-
ción cuando la sociedad lo necesita”, 
destacó.

Finalmente, la funcionaria indicó 
que “en este día saludamos y agrade-
cemos a todos los hombres y mujeres 

que integran la Armada Argentina por 
su entrega, compromiso y labor dia-
ria”.

Participaron de ambas ceremo-
nias autoridades del Poder Judicial, 
representantes de la provincia y los 

municipios, veteranos de Malvinas, 
representantes de las Fuerzas Arma-
das y Fuerzas de Seguridad, familiares 
navales, personal militar retirado de la 
Armada Argentina, personal militar y 
civil del Área Naval Austral.
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FINALIZÓ EL CONVERSATORIO SOBRE AUTISMO
En el marco del mes de concientización sobre el autismo, la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante un Conversatorio del que 
participaron la mayoría de las Instituciones que trabajan con niños, niñas y adolescentes con esta condición subjetiva, entre ellas el 
CAAD, CAISA, Dispositivo Alojar del Gabinete de Orientación al Escolar y el Centro de Rehabilitación de Ushuaia.   

La lic. Constanza Cano, a cargo del 
dispositivo municipal de Terapia Asis-
tida con Perros (TAP) encabezó los en-
cuentros que incluyeron el intercam-
bio de miradas y la puesta en común 
de los modos de trabajo de cada uno 
de los dispositivos y el encuentro con 
las familias de los chicos y chicas para 
la elaboración de un proyecto de inclu-
sión escolar específico para niños con 
esta condición.  

En la sede del SOEM tuvieron lu-
gar las jornadas que completaron el 
Conversatorio y “en los últimos dos 

USHUAIA

encuentros se presentó el dispositivo 
municipal de trabajo con Autismo y 
una herramienta privilegiada: nuestros 
perros de terapia”, dijo la lic. Cano. “Las 
últimas dos clases fue en donde presen-
tamos lo que hacemos en TAP, que son 
las terapias asistidas con perros y expli-
camos por qué son una herramienta de 
trabajo privilegiada en el tratamiento 
de un niño autista”, expresó.  

En tal sentido, indicó que “pudimos 
contar el trabajo de entrenamiento 
previo que requiere un perro, antes de 
poder participar dentro del encuadre 

terapéutico; cómo hacemos la selec-
ción de cachorros; cómo se van incor-
porando al trabajo terapéutico con los 
chicos y chicas y finalmente, trasmi-
timos nuestra posición ética frente al 
autismo y el trabajo que llevamos ade-
lante con las familias”.  

“Pudimos trasmitir la importancia 
de trabajar inclusivamente”, remar-
có la profesional que lleva adelante el 
dispositivo psicoterapéutico de TAP 
en Ushuaia. ““Iniciativas como la hora 
silenciosa o la plaza azul no se basan 
en la premisa de la inclusión. Necesi-

tamos un debate profundo, teniendo 
como eje garantizar las mismas opor-
tunidades de acceso y participación en 
todas las áreas claves de la vida: salud, 
educación, cultura, diversión, trabajo. 
Inculcar siempre el respeto hacia la 
persona, con sus desafíos y sus poten-
cialidades”, destacó Cano.  

Agradeció especialmente al SOEM, 
y remarcó que “el conversatorio fue 
organizado junto con el área de salud 
del Sindicato de Obreros y Empleados 
Municipales y se desarrolló en la sede 
del gremio”.
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QUEDÓ INAUGURADA LA PLAZA ‘NUNCA 
JAMÁS’ EN EL BARRIO DOS BANDERAS

La Municipalidad de Ushuaia in-
auguró este sábado la plaza “Nunca 
Jamás” junto a niños, niñas y familias 
del barrio Dos Banderas, en la primera 
etapa de los trabajos de mejoramiento.

Este proyecto hecho realidad en el 
espacio verde que comenzó en el año 
2009 de manera autogestiva, fue pen-
sado y trabajado por los propios veci-
nos y vecinas de la zona con el Ejecuti-
vo Municipal. 

espacio tan hermoso”.  
Del corte de cinta participaron los 

vecinos, niños y niñas del barrio, inte-
grantes del Gabinete municipal, la le-
gisladora Victoria Vuoto, la  concejala 
Yésica Garay y los concejales Gabriel 
De la Vega y Nicolás Pelloli.  

“Quiero acercarles el saludo del in-
tendente de la ciudad Walter Vuoto, en 
este día tan importante para los veci-
nos del barrio Dos Banderas y para 
toda la ciudad de Ushuaia”, dijo la le-
gisladora Victoria Vuoto.

 “Para nosotros es un honor y un or-
gullo haber llegado a esta etapa”.    

Ratificó que la segunda etapa de 
la obra, la cancha de hockey y futbol 
se realizará en la próxima temporada, 
tras la veda invernal. “Las áreas de Pla-
nificación, de Hábitat, con la Jefatura 
de Gabinete y con todas las Secretarías 
involucradas, llevarán adelante la eje-
cución de la segunda etapa, que es el 
proyecto tan esperado por quienes de-
sarrollan deporte en este barrio”, dijo 
la legisladora.

 “Necesitamos generar espacios de 
contención para nuestros pibes, y esa 
es una prioridad del Intendente”.   

“Gracias por acompañarnos. Gra-
cias por trabajar por el barrio. Gracias 
por soñar. Gracias por pensar que esta 
gestión efectivamente iba a cumplir 
con su palabra porque hoy lo estamos 
demostrando. Cumplimos con este ba-
rrio, cumplimos con las infancias y va-
mos a seguir cumpliendo con quienes 
más lo necesitan”, finalizó.

Fue inaugurada la plaza, con su 
sector de juegos y la circulación inte-
rior que respeta los árboles que ya es-
taban en el lugar. En representación de 
las vecinas y vecinos, Laura Gallardo 
contó las razones del nombre Nunca 
Jamás, que resume la expresión del ba-
rrio contra aquellos que atentan contra 
la integridad de niños y niñas, tras un 
hecho ocurrido en el año 2009.  

“Dijimos acá va a haber una plaza 

con el nombre Nunca Jamás, y lo pri-
mero que pudimos comprar fue una 
cuerda y la colocamos y después Wal-
ter Vuoto, que siempre estuvo pre-
sente porque era su primera gestión 
como concejal, nos trajo unos juegos 
y eso no lo podemos olvidar”, dijo la 
vecina.

Gallardo agradeció “el acompa-
ñamiento” y manifestó que todos los 
vecinos “estamos felices de tener este 

USHUAIA
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La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia acompañará este viernes 24 de mayo en el Centro Cultural 
Esther Fadul la vigilia patriótica “Esperando el 25 de mayo” impulsada por el Centro Tradicionalista “Virginia Choquintel”. La misma, 
se dará en el marco del 140° Aniversario de Ushuaia.

SE REALIZARÁ LA VIGILIA “ESPERANDO EL 25  DE 
MAYO” EN EL FADUL

La iniciativa, que contará con un 
bono contribución de $1000 a cargo del 
Centro Tradicionalista permitirá parti-
cipar del sorteo de un Poncho Fueguino 
y presentará diversos shows de danza y 
música a cargo de Matías Uribe y Gime-
na Bustamante, Folclore en Zapatillas, 
Rebelión Malambo, Ballet Artístico Fol-
clórico del CAAD Río Grande, Seamos 
Danza, Ramón Barrenechea, Ballet Us-
huaia, La Telesita, Changos del Fin del 
Mundo, el Taller de Folclore Pasión de 
Mi Tierra, el Taller de Folclore Nues-
tro Legado, el grupo Kebrachal y Luz 
del Sur. Amenizando la noche, las y los 
asistentes también podrán disfrutar de 
un buffet con comidas tradicionales a 
cargo de chicos y chicas de los últimos 
años de colegios secundarios de la ciu-
dad y un stand de la Secretaría de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos a fin de brindar un espacio 
de consultas para las y los vecinos

Referida a este festejo popular, la 
secretaria de Cultura y Educación Be-
lén Molina, resaltó que “nos pone muy 
contentos continuar acompañando 

año a año esta propuesta del Centro 
Tradicionalista, que reúne a vecinos y 
vecinas en vísperas de nuestra fecha 
patria para disfrutar y compartir es-
pectáculos de danza y música folcló-
rica”.

“Como siempre nos indica el in-
tendente Walter Vuoto, continuamos 
fortaleciendo estas instancias de en-
cuentro para la comunidad que ponen 
en valor nuestras raíces y tradiciones, 
poniendo a disposición los espacios 
culturales con los que cuenta el muni-
cipio” finalizó Molina.

Por su parte, la presidenta del Cen-
tro Tradicionalista “Virginia Choquin-
tel” Susana Navarro, agradeció “el 
acompañamiento de la Secretaría de 
Cultura, que nos permite continuar 
impulsando estos festejos donde las 
familias disfruta de esta fecha patria”.

Para conocer más sobre la vigilia 
patriótica “Esperando el 25 de mayo”, 
las y los interesados podrán acceder a 
las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación en @culturaye-
ducacionush.

USHUAIA

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
AL “USHUAIA JOVEN”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Coordinación de Juventu-
des, informa que se encuentran abier-
tas las pre inscripciones al programa 
“Ushuaia Joven”, destinado a chicos y 
chicas del último año de colegio secun-
dario.

El dispositivo municipal, que busca 
acompañar a las juventudes frente a los 
gastos de la fiesta y viaje de egreso con 
diversas competencias y juegos inter-
colegiales, continuará con su tradicio-
nal fecha de actividades en el mes de 
septiembre. Las y los que deseen parti-
cipar de la propuesta, podrán inscribir-
se a través del link: https://forms.gle/
AjCQSd6xJJioFuev5, así como recibir 
más información en el correo electró-
nico juventudes.ushuaia@gmail.com

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, explicó que “siguiendo la 
línea que nos propone el intendente 
Walter Vuoto, vamos a estar impulsan-
do una nueva edición de este progra-
ma que acompaña y asiste a nuestras 
y nuestros jóvenes frente a los gastos 

propios del fin de sus estudios. 
Como cada año, la propuesta va a 
traer una variedad de actividades 
deportivas, culturales, lúdicas y re-
creativas durante el mes de las Ju-
ventudes, buscando fortalecer este 
espacio de vinculación y esparci-
miento entre los chicos y chicas de 
toda la ciudad”.

En esa misma línea, el coordi-
nador de Juventudes, Agustín Mon-
zón, resaltó que “este programa, 
que en 2023 alcanzó a más de 500 
estudiantes de toda la ciudad, es 
una herramienta más que ofrece el 
municipio para estar junto a nues-
tras juventudes, entendiendo que 
suelen ser la variable de ajuste a ni-
vel nacional”.

“Vamos a estar visitando los dis-
tintos colegios secundarios para 
comentarles sobre esta propuesta 
a los chicos y chicas, también escu-
chando sus sugerencias e inquietu-
des en pos de llegar a todos y todas” 
finalizó Monzón.

USHUAIA
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FESTEJARON PAVLOV, GARCIA, RIVAS Y 
RODRIGUEZ 

RIO GRANDE.- La cuarta cita de la 
temporada para el Karting llenó de es-
pectáculo el “Parque de la Velocidad” 
con finales cargadas de alternativas 
emocionantes. Bajo el ala de la APKU 
2000, una treintena de pilotos acele-
raron dejando triunfos para Juan Cruz 
Rodriguez (Cadetes), Joaquin Rivas 
(Sudam Juniors), Luca Garcia (Sudam 
Seniors) y Emilio Pavlov (Cajeros 4T).

A pesar del frio reinante durante 
toda la jornada, el calor lo pusieron 
los pilotos con una nueva muestra de 
calidad y jerarquía sobre el trazado 
riograndense del “Parque de la Veloci-
dad”. 

Recuperando el parque, con la grata 
noticia del regreso de la Sudam Juniors, 
esta tercera fecha efectiva -cuarta del 
2024 por la suspensión de la primera- 
contó con la organización de la APKU 
2000 y daba el puntapié de cara al re-
ceso invernal, que cortará la actividad 
hasta septiembre.

Como de costumbre, el sábado se 
llevaron a cabo los entrenamientos ofi-
ciales con una gran cantidad de chasis 
en pista preparándose para rendir en 
óptimas condiciones el día domingo, 
ajustando la puesta a punto y afinando 
los motores al máximo.

Debido a una leve demora en el 
arribo de la ambulancia, las acciones 
comenzaron a las 11:30 siguiendo el 
orden estipulado con Cadetes, Seniors, 
Juniors y Cajeros para ir avanzando ha-
cia las 12:15, momento en que se puso 
en marcha la clasificación.

Sabiendo que entrega un punto ex-

tra para el campeonato, todos acele-
raron queriendo quedarse con la pole 
position.

Entre los más chicos, el semillero, 
no hubo con qué darle al campeón 
Juan Cruz Rodriguez. Si bien el “Chi-
no” Maidana pegó el salto de rendi-
miento con el Lusqtoff, se arrimó en 
los relojes, aunque no le alcanzó. Lejos 
quedaban Rodari y González Nieto.

KARTING

Luego salieron a pista los Seniors, 
mostrando a un Luca Garcia superior 
al resto, mejorando el rendimiento 
carrera a carrera. A 6 décima se me-
tía segundo Alexis Mendoza peleando 
muy ajustado con Henriquez, “Burbu” 
Coronel y Stessens. A la expectativa 
quedaba Berti.

Con el agregado de Juan Cruz Ro-
driguez -autorizado por la Comisión-, 

la Sudam Juniors volvió a brillar y de-
mostró que es un segmento que no 
debe perderse. La campeona Martina 
Rodriguez daba batalla, pero se que-
daba cerca a 2 décimas del poleman 
mientras que Rivas y Llancapani lo 
hacían encerrados en las 6 décimas de 
diferencia.

Y por último, la clasifica de los Caje-
ros fue un lujo, tal como de costumbre. 
Nueve chasis quedaron encerrados en 
7 décimas, de los cuales seis apenas 
se distanciaron por 0.210 segundos. 
Mario Almonacid logró bajar a Emilio 
Pavlov en la última vuelta metiendo un 
tiempazo para adjudicarse ese puntito 
que siempre suma.

Ya entrados en las series, Juan Cruz 
Rodriguez mantuvo su dominio en los 
Cadetes sin darle espacio a Maidana 
para la sorpresa. Ganó ambas con dife-
rencia y solidez ratificando que es muy 
complicado que le saquen el #1 de los 
laterales. La noticia fue el tercer pues-
to de Nandito González en la segunda 
batería, por delante de Rodari que no 
pudo ponerle el kart a la par en ningún 
momento.

En la Juniors, la batalla sería sin 
cuartel y mucho respeto. Joaco Rivas 
dejaba en claro que tenía un misil y se 
quedaba con la primera serie por de-
lante de Juan Cruz y Martina Rodriguez 
a pesar de largar tercero, pero en la si-
guiente un trompo cuando era líder lo 
mandaba para atrás. Ganaba Juan Cruz 
con Martina pegada a sus escapes y 
Santi Llancapani mejorando su perfor-
mance en tercer lugar.

La Seniors, paradójicamente, fue 
un descalabro a la hora de largar la 
primera serie. Una maniobra fuera de 
lugar en plena vuelta previa deriva en 
la bandera roja, por lo que se debió re-
organizar la salida. Y cuando se puso 
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CÓMO TRAMITAR EL CARNET 
DE MANIPULACIÓN DE 
ALIMENTOS

Dicho Carnet es personal e in-
transferible, con alcance federal y 
cuenta con una validez de tres años. 
Quienes deseen obtenerlo y/o reno-
varlo, deberán realizar de manera 
obligatoria el curso de “Manipulación 
Segura de Alimentos” brindado por el 
Municipio.

En este marco, la Secretaría de Sa-
lud, a través de la Dirección de Bro-
matología, lleva adelante de manera 
ininterrumpida cursos para la obten-
ción y/o renovación del Carnet de 

Manipulador de Alimentos.
Las inscripciones están abiertas de 

forma permanente a través del link: 
http://bit.ly/3Y6dgVk. 

Al momento de crear su usuario, 
los interesados deberán adjuntar cer-
tificado médico que constate que son 
aptos para la manipulación de ali-
mentos.

Para más información, las y los 
interesados pueden comunicarse al 
436295 o mediante el correo electró-
nico capacitaciontecnicamrg@gmail.
com

RÍO GRANDE

a flamear la bandera argentina que 
indica el comienzo, en la curva uno 
Henriquez provoca un frenaje exce-
sivo que termina en la salida de pis-
ta de la mayoría de sus rivales -entre 
los que estaba el poleman Garcia-, 
generando la exclusión a posteriori 
del #35. El duelo estuvo entre Men-
doza, Stessens y Coronel, pero Alexis 
se llevó la victoria.

A la hora de la segunda se mane-
jaron parámetros normales. Men-
doza lideró y cuidó la posición de 
privilegio, Berti avanzó para finali-
zar segundo, Stessens fue tercero y 
Coronel entró cuarto, con un Luca 
Garcia que por errores recién se me-
tía sexto.

Por último, los Cajeros hicieron 
vibrar al norte de la isla. Con Almo-
nacid partiendo a la cabeza, Pavlov 
le fue buscando el espacio toda la 
carrera hasta que lo encontró, para 
superarlo y llevarse la primera serie 
por delante del subcampeón actual 
y Mauro Bonafede, campeón que 
completó el podio. Ferni Praussello, 
Marini y Fernández Alzogaray cerra-

ban el Top 6 encerrados en una baldo-
sa.

Con el show de la grilla invertida 
para los primeros lugares, la segunda 
serie cambió el panorama y Praussello 
le sacó rédito. Mantuvo la punta a pe-
sar del asedio rival y se quedó con el 
triunfo por delante de Pavlov y Bona-
fede. Marini se colaba cuarto.

Metidos en las finales, la Cadetes 
volvió a demostrar que Rodriguez ma-
neja como pez en el agua. Si bien Mai-
dana logró superarlo en la salida, re-
cuperó antes de completar la primera 
vuelta el liderato y se dedicó a disfrutar 
para ganar su tercera en fila. El “Chi-
no” y Rodari cerraron el Top 3 de una 
cita que acumula coeficiente 0,5 por la 
ausencia del parque mínimo.

La Sudam Juniors fue brillante. 
Es que Juan Cruz Rodriguez, Martina 
Rodriguez, Santiago Llancapani y Joa-
quin Rivas se brindaron por comple-
to. Encerrados en dos segundos, los 
cuatro batallaron a lo largo de las 14 
vueltas de la final superándose una y 
otra vez con diferentes maniobras. El 
rendimiento de Rivas fue mucho para 

el resto, saliendo tercero para adelan-
tar a sus rivales y ganar de manera 
inobjetable. Gran premio para Santia-
go Llancapani, que logró dar cuenta 
sobre el cierre de Martina Rodriguez y 
sumar un segundo puesto importan-
te, mientras que la campeona se debió 
conformar con el tercer lugar. El sabor 
amargo quedó para Juan Cruz, que ha-
bía finalizado segundo en pista, pero 
fue excluido tras la revisión técnica.

En la Seniors, la definición por los 
puntos gordos también tuvo lo suyo. 
Dos exclusiones y una remontada épi-
ca de Luca Garcia que ahora sí pudo 
plasmar la velocidad de su kart. El #77 
partió en la mitad del pelotón y vuelta 
tras vuelta fue superando rivales has-
ta llegar a la punta para escaparse sin 
contemplaciones mientras que Alexis 
Mendoza entraba segundo sellando 
una fecha impecable, esquivando to-
ques que podían complicarlo.

El que no pudo hacer valer la au-
sencia de Martin Gomez fue Federico 
Coronel, quien se vio perjudicado por 
un toque de Valentino Berti quedan-
do en el cuarto puesto final, mientras 
que Federico Henriquez entró tercero 
sumando buenos puntos. Otro que no 
pudo redondear fue el “Pato” Stessens, 
perjudicado por un toque de Berti 
cuando peleaba por la punta y luego 
excluido al recibir ayuda externa para 
volver a pista. El #100 de Berti, que re-
tornaba, fue el otro que se quedó con 

las manos vacías tras ser penado con la 
exclusión definitiva.

Para cerrar el repaso, en los Caje-
ros, la Peña Seleccionados Ushuaia 
con Emilio Pavlov al volante le puso la 
frutilla al postre. Con 13 chasis en pis-
ta, el segmento crece en expectativa 
y la final fue un show. Sobrepasos por 
todos lados, maniobras lícitas y mucha 
intensidad hicieron volar las 16 vueltas 
pautadas.

Praussello, Almonacid y Bonafede 
fueron los otros grandes protagonis-
tas, pero cuando los cuatro se batían a 
duelo por la punta con intercambio de 
posiciones, el campeón hizo un trom-
po y perdió el tren de los líderes. Pavlov 
cuidó y controló los ataques incesantes 
de Praussello, aprovechando que Al-
monacid también quería dar el pase al 
segundo lugar para cruzar la línea de 
sentencia delante de todos.

El local Santi Iglesias, de gran fin 
de semana, finalizó cuarto, pero un 
adelantamiento en la largada lo relegó 
varios lugares hacia atrás. Eso le vino 
como anillo al dedo a Bonafede, que se 
posicionó cuarto. Marini, otro de gran 
domingo, fue quinto mientras que Pipi 
González fue sexto.

Ahora vendrá tiempo de barajar y 
dar de nuevo. De descansar y reponer 
fuerzas. Porque la segunda etapa del 
año vendrá con todo y ya no habrá tiem-
po para los errores ni los infortunios. El 
título se visualiza en el horizonte…
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En el marco de las acciones de difusión de la temporada de invierno 2024, la Secretaría de Turismo del Municipio presentó el destino 
Ushuaia en la ciudad de Salta. 

LA SECRETARÍA DE TURISMO PROMOCIONÓ 
EL DESTINO USHUAIA EN SALTA 

Alrededor de 50 operadores y agen-
cias del mercado salteño participaron 
en una ronda de negocios con ocho 
prestadores de la capital fueguina.

Tras ello se llevó a cabo una capa-
citación sobre el destino, en la cual se 
abordaron cuestiones tales como las 
ventajas competitivas y comparativas 
a la hora de vender Ushuaia.

La jornada de trabajo marcó el cie-
rre de la Gira de Promoción de Invier-
no 2024 “Ushuaia, un reencuentro con 
la magia del destino más austral del 
mundo”, que permitió que cada uno 
de los participantes, tanto del mercado 
local como de las ciudades visitadas, 
lograron optimizar su red de acuerdos 
comerciales.

La gira también incluyó jornadas de 
trabajo en la Ciudad de Buenos Aires 
junto al Instituto Fueguino de Turismo, 
y en Córdoba por parte de la Secretaría 
de Turismo de Ushuaia. 

La secretaria de Turismo de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Viviana Man-
fredotti, sostuvo que “estas acciones de 
promoción otorgan a nuestro destino 
la visibilidad e importancia necesaria a 

VIVIANA MANFREDOTTI 

LLEGA LA GRAN PEÑA 
FOLKLÓRICA “ESPERANDO
EL 25”

Se realizará el próximo viernes 24 
de mayo desde las 20:30 horas en el 
Club Social y Deportivo San Martín. 
Habrá música y bailes en vivo, así 
como servicio de buffet a cargo de 
diferentes instituciones de la ciudad 
para disfrutar en unidad de nuestras 
fechas patrias.

El Municipio de Río Grande invi-
ta a las y los vecinos a ser parte de la 
gran peña folklórica “Esperando el 
25”, en vísperas del Día de la Revo-
lución de Mayo. Esta propuesta es 
organizada por la Subsecretaría de 
Cultura. 

Las familias riograndenses po-
drán disfrutar de show de bandas y 
ballets para esperar juntos el tradi-
cional Pericón Nacional a las 00 ho-

ras del día 25. 
Entre los artistas que se presen-

tarán, se encuentran: Los Amigos 
RG, Nueva Raíz, Rocío Barquet, 
Retorno Chamamecero, Desvelos, 
Luis Cabaña y la Instrumental Pus-
haki, entre otros. 

Mientras que los espectáculos 
de danza estarán a cargo de los ta-
lleres de Folklore del Centro Cultu-
ral Alem, el Ballet Andanzas, Flor de 
Ceibo y el Grupo Coreográfico Mer-
cedes Sosa.

El Municipio continúa promo-
viendo espacios de promoción cul-
tural para la difusión de nuestros 
artistas y el encuentro de las fami-
lias riograndenses.

JORNADA SOBRE 
HIPERTENSIÓN ARTERIAL Y 
TABAQUISMO

Esta propuesta de la Secretaría de 
Salud se realizará el próximo miérco-
les 22, desde las 10 horas, en el Espacio 
Tecnológico (Pellegrini 520). Mediante 
esta iniciativa, se busca acercar a la co-
munidad herramientas que les permi-
tan construir hábitos saludables para 
llevar una vida más sana.

La hipertensión arterial (HTA) es 
el factor de riesgo cardiovascular más 
frecuente, afectando a 1 de cada 3 per-
sonas adultas. Dos de sus principales 
causas son el tabaquismo y los malos 
hábitos. Por este motivo resulta nece-
sario que la comunidad pueda adqui-
rir información y herramientas para el 
cuidado de su salud. 

En este marco, el Municipio realiza-
rá una jornada de Hipertensión Arterial 
y Tabaquismo el próximo miércoles 22 
de mayo, a las 10 horas, en el Espacio 
Tecnológico. La propuesta es abierta a 
toda la comunidad.

la hora de llevar adelante la comercia-
lización”.

Además, consideró que “coordinar 
una agenda de trabajo desde el sector 
público junto al sector privado nos 
fortalece como equipo de trabajo”, y 
también “nos da mayor visibilidad en 
el mercado y logra contribuir al desa-
rrollo económico de la ciudad”. 

“La presencia sostenida en el tiem-
po en las ciudades que componen los 
principales centros emisores de turis-
tas hacia nuestro destino refuerzan los 
lazos, y resulta imprescindible para 
continuar la gestión que combina el 
desarrollo del sector público y privado 
en total armonía”, concluyó Manfre-
dotti. 

Estuvieron presentes en la activi-
dad el secretario de Turismo de Salta, 
Fernando Garcia Soria; el subsecreta-
rio Juan Contreras Vidal; el presidente 
de la Cámara De Turismo y Cámara 
Horelera/Gastronómica de Salta, Juan 
Lucero; el director del Tren a las Nu-
bes, Pablo Epstein; y la presidenta de 
la Asociación Salteña de Agentes de 
Viajes, Lía Rivella.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

La Jornada estará a cargo del presi-
dente del distrito Austral de la Socie-
dad Argentina de Cardiología (SAC), 
Dr. Esp. en Cardiología, Raúl Maltez; 
junto al Dr. Cardiólogo, miembro de la 
SAC, Carlos Filippa; y profesionales de 
salud del Municipio.

Cabe destacar que, además de la 
charla informativa, habrá un stand 
con folletería y se harán controles de 
presión arterial de manera presencial. 

Quienes quieran participar podrán 
acercarse de manera espontánea, ya 
que no se requiere inscripción previa. 

La Secretaria de Salud, a través 
de la Dirección de Prevención y Pro-
moción de la Salud, suma instancias 
de promoción del bienestar integral, 
acercando espacios de cuidado para 
que las vecinas y vecinos de la ciudad 
incorporen hábitos saludables a su 
vida diaria.
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MUNICIPIO E INSTITUCIONES DEPORTIVAS 
PRESENTARÁN UN AMPARO COLECTIVO POR 
AUMENTOS DEL GAS

El intendente Martín Perez man-
tuvo un encuentro con referentes 
deportivos de la ciudad, con el fin de 
dialogar sobre la difícil situación que 
están atravesando ante las subas ex-
cesivas en la tarifa de gas. El amparo 
colectivo será presentado ante la Jus-
ticia Federal la próxima semana.

Los dirigentes deportivos mani-
festaron su preocupación y rechazo 
a las políticas impuestas por el Go-
bierno Nacional que han decantado 
en aumentos de los servicios básicos, 
situación que hace peligrar el normal 
funcionamiento de sus sedes.

En este marco, el intendente Mar-
tín Perez junto a los representantes 
de dichas instituciones acordaron 
presentar un amparo colectivo ante 
la Justicia Federal para frenar los au-
mentos. Asimismo, se podrán sumar 
asociaciones civiles, comercios, orga-
nizaciones sociales y sindicales.

Al respecto, el intendente Martín 
Perez expresó que “todos los referen-
tes y los clubes de nuestra ciudad nos 
han manifestado su gran preocupa-
ción por los aumentos de las tarifas de 
gas que resultan impagables”. “Toma-
mos la decisión con todas las institu-

ciones presentes, y con el resto de las 
que quieran sumarse, de presentar la 
próxima semana un amparo colecti-
vo ante la Justicia Federal para frenar 
este tarifazo”, indicó. 

“Entendemos que todas las accio-
nes que se hagan desde este punto de 
vista son positivas para poder tratar 
de ponerle un freno a esta situación, 
que tiene que ver puntualmente con 
la quita de los subsidios nacionales y 
el no contemplar nuestra condición 
insular y como productores de gas”, 
agregó.

Perez remarcó que “es necesario 
que actuemos en conjunto. Vamos a 
articular un amparo colectivo para 
pedirle a la Justicia Federal que actúe, 
que escuche la urgencia y la deman-
da que tiene nuestra comunidad, te-
niendo en cuenta que se aproxima el 
invierno y, por lo tanto, los meses de 
mayor consumo”.

Por último, el Intendente expresó 
que “detrás de estos clubes e insti-
tuciones, hay familias. No podemos 
permitir que alguno de ellos cierre, 
como ha pasado en otros puntos del 
país. Cada institución cumple un rol 

de contención, de acompañamiento 
y de desarrollo, que es fundamental 
para nuestra ciudad”.  

Estuvieron presentes en el en-
cuentro: la asesora letrada, Verónica 
Ramírez, la secretaria de Finanzas, 

Valeria Capotorto; el gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, Sebastián Bendaña; el subsecreta-
rio de Deportes, Diego Radwanitzer y 
representantes de entidades deporti-
vas.

RÍO GRANDE

LANZAN NUEVOS GRUPOS 
TERAPÉUTICOS DE ANSIEDAD 
EN CASA DE JÓVENES

Los mismos iniciarán en junio y 
están dirigidos a jóvenes desde los 
18 años. Serán coordinados por psi-
cólogos y trabajadores sociales de la 
Dirección General de Salud Mental 
y Adicciones del Municipio de Río 
Grande.

Dado que la ansiedad es uno de 
los motivos de consulta más fre-
cuentes en el ámbito sanitario, des-
de la Dirección de Salud Mental y 
Adicciones se aborda esta problemá-
tica mediante grupos terapeuticos. 
La iniciativa, que comenzó hace dos 
años, continuará durante todo este 
2024.

Los grupos terapéuticos consis-
ten en una serie de encuentros coor-
dinados por profesionales del equi-
po de Salud Mental. En los mismos, 
se abordan diversas herramientas 

que colaboran con la gestión emo-
cional, la psicoeducación, el auto-
conocimiento y el fortalecimiento 
de habilidades sociales.

Se entiende que trabajar sobre 
dichos aspectos contribuye a una 
mejora en la calidad de vida de los 
participantes y su entorno.

Las inscripciones ya están abier-
tas y se realizan a través de los te-
léfonos 443074/436223 o de manera 
presencial en Casa de Jóvenes (Isla 
de los Estados 1195).  

Dando continuidad a estos espa-
cios, el Municipio favorece el acceso 
a la salud mental de las juventudes 
riograndenses, sumando instan-
cias de prevención y promoción 
del bienestar integral mediante un 
abordaje comunitario.

HOMENAJES POR EL 
ANIVERSARIO DEL 
FALLECIMIENTO DEL Ex 
INTENDENTE RAÚL PÉREZ 

Funcionarios del Municipio de Tol-
huin, encabezados por el intendente 
Daniel Harrington, acompañaron a la 
familia Pérez junto a vecinos y vecinas 
en el cementerio municipal para con-
memorar los 24 años del fallecimiento 
de Raúl Pérez.

Visitaron el panteón donde descan-
sa Pérez y realizaron una ofrenda floral 
en su honor. En este acto, recordaron 
su paso junto al pueblo tolhuinense 
como el primer intendente de la ciudad 
y primer legislador, así como su huella 
como hacedor y las anécdotas de su ca-
mino como docente que lo mantienen 
vivo en la memoria de la ciudad.

El intendente Daniel Harrington 
destacó en sus palabras la importancia 
del legado de Pérez: “Como intendente 
peronista, por mucho tiempo escuché 
en las voces de mi pueblo que Raúl fue 
el mejor intendente porque fue quien 
hizo muchas cosas por Tolhuin. Uno 

RÍO GRANDE

de los principales compromisos que 
siempre tengo es, en un punto, poder 
llegar también a marcar como inten-
dente esa cuestión, entender que hay 
un faro que dejó Raúl.”

Harrington destacó que “cuando se 
trabaja por la gente de Tolhuin, la co-
munidad lo reconoce y eso no debe-
mos olvidarlo. No depende del espa-
cio político en que militemos o donde 
nos identifiquemos, sino de cuánto 
queremos a nuestra gente, de cuánto 
la respetamos y cuánto hacemos por 
eso.”

En ese sentido, agregó: “Por eso 
Raúl se ha ganado este lugar en la his-
toria de nuestra localidad y debemos 
reconocerlo a pesar de cualquier cir-
cunstancia política o momento de 
la historia, porque es un lugar que la 
historia guardó para él porque él se lo 
ganó.”

TOLHUIN
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EL EQUIPO DE DEFENSA CIVIL 
RECIBIÓ A INFANTES DEL 
JARDÍN ZHIOSHI

En una jornada enriquecedora 
y educativa, las infancias de la sala 
verde del Jardín de Infantes Zhioshi 
fueron recibidas en la Dirección de 
Defensa Civil. La visita estuvo mar-
cada por sonrisas de asombro y ale-
gría.

La jornada ofreció a niños y niñas 
una lección sobre la importancia de 
la seguridad y la prevención en si-
tuaciones de emergencia. El equipo 
de Defensa Civil compartió informa-
ción en un ambiente adaptado a la 
edad y nivel de comprensión, con el 
objetivo de promover una cultura de 
cuidado y atención desde temprana 
edad.

“Recibir a los niños y niñas del 
Jardín Zhioshi fue el mejor momen-
to de nuestra jornada. Contemplar 

sus expresiones llenas de asombro 
y felicidad nos llena de satisfacción 
y refuerza nuestro compromiso con 
la seguridad de todos los niños de 
nuestra comunidad”, expresaron 
desde Defensa Civil.

La seguridad y el bienestar de los 
niños y niñas constituyen una prio-
ridad para Defensa Civil, y activida-
des como esta no sólo son educati-
vas, sino también experiencias que 
contribuyen al desarrollo integral 
de los pequeños.

El equipo de Defensa Civil Tol-
huin agradece al Jardín Zhioshi por 
la oportunidad de aprendizaje y es-
peran seguir colaborando para pro-
mover la seguridad y el bienestar 
de las infancias tolhuinenses en la 
comunidad.

MILEI LLAMÓ CORRUPTA A LA 
ESPOSA DEL MANDATARIO DE 
ESPAÑA

El Gobierno de España llamó este 
domingo a consultas “sine die” a su 
embajadora en Buenos Aires tras las 
declaraciones del presidente de Argen-
tina, Javier Milei, en Madrid, sobre el 
jefe del Ejecutivo español, Pedro Sán-
chez, al que calificó de “calaña”, y su es-
posa, Begoña Gómez, a la que calificó 
de “corrupta”.

Así lo informó en una comparecen-
cia institucional el ministro español 
de Asuntos Exteriores, Unión Europea 
y Cooperación, José Manuel Albares, 
quien pidió al mandatario argentino 
“disculpas públicas” por unas palabras 
que considera “gravísimas” y, si no se 
producen, anunció que España tomará 
las “medidas oportunas” para defender 
su “soberanía y dignidad”.

Albares consideró que las expresio-
nes del mandatario argentino constitu-
yen un ataque frontal a España.

“No tienen precedentes en la histo-
ria de las relaciones internacionales y 
aún menos en la historia de las relacio-
nes entre dos países y dos pueblos uni-
dos por fuertes lazos de hermandad”, 
señaló Albares.

El ministro español dijo que con 
su comportamiento “el señor Milei ha 
llevado las relaciones entre España y 
Argentina a su momento más grave en 
nuestra historia reciente”, por lo que 
se había tomado la decisión de llamar 
a consultas a la embajadora en Buenos 
Aires.

En caso de que el presidente argen-
tino no pida disculpas, Albares señaló 

que el Gobierno español tomará “to-
das las medidas” que crea oportunas 
“para defender nuestra soberanía y 
nuestra dignidad”.

“Al señor Milei le exigimos el res-
peto a las formas que se deben entre 
naciones que excluyen la injerencia 
en asuntos internos y que estén a la 
altura del gran país al que representa 
y del puesto que ocupa unas formas y 
un respeto que jamás habría debido 
abandonar mucho más estando en la 
capital de España”, añadió.

Antes de la comparecencia de Al-
bares, dirigentes y ministros socialis-
tas españoles cuestionaron a través de 
las redes sociales los “insultos” y “el 
odio” de Milei, hacia Sánchez y su mu-
jer y pidieron al líder de la oposición, 
el conservador Alberto Núñez Feijóo, 
que condenase esas “inaceptables” 
palabras.

TOLHUIN GIRA PRESIDENCIAL
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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